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OPINIÃOCURTAS

O MELHOR DO MUNDO É 'MADE IN MINAS'
Ricardo Rodrigues

O pioneirismo faz parte do mineiro. Desde meados do
século XVIII, o nosso território já era reconhecido mundi-
almente pela riqueza em ouro e pedras preciosas. Hoje,
o minério de ferro que daqui é extraído atravessa ocea-
nos, percorre milhares de quilômetros, alcançando paí-
ses mundo afora, o que coloca o nosso estado como um
dos principais fornecedores dessa importante matéria
prima. Minas também é famosa pela qualidade
inquestionável dos cafés, azeites e cachaças, que cada
vez mais vêm ganhando o paladar internacional.

Essa semana outra conquista também foi destaque
nos portais de notícias, o que, obviamente, nos dá muito
orgulho: o Queijo da Canastra foi considerado o melhor
do mundo no ranking dos 50 melhores do planeta pelo
site norte-americano Taste Atlas, especializado em culi-
nária. Importante dizer que no levantamento divulgado
na terça-feira (21) nosso queijo, com tradição de mais
de 200 anos, desbancou marcas mundialmente famosas
como Grana Padano, Gorgonzola Piccante e Pecorino
Sardo.

Para quem não sabe, a iguaria premiada é responsá-
vel por fomentar a economia de cidades como São Ro-
que de Minas, Piumhi, Vargem Bonita, Tapiraí, Medeiros,
Delfinópolis e Bambuí. Juntos, os sete municípios for-
mam um circuito em que cerca de 800 famílias não só
mantêm viva uma tradição secular como têm mostrado
ao Brasil que aqui se faz um dos melhores produtos

DELEGACIA
Está previsto para às 11 horas deste sábado (25), a inau-

guração da Delegacia Especializada em Crimes Rurais e
Roubos de Cargas de São Sebastião do Paraíso. Dentre
outras autoridades estarão presentes o vice-presidente da
Assembleia Legislativa de Minas, deputado Antonio Carlos
Arantes e o chefe de Polícia Civil de Minas Gerais, Joaquim
Francisco Neto e Silva.
NÃO FALTARÁ

Serviço é o que não faltará para a equipe que vai atuar na
nova Delegacia. Há alguns meses produtores rurais têm cons-
tantemente amargado em vários pontos do município, e na
região, com furtos em suas propriedades. A preferência é por
café e gado, mas levam também veículos e implementos
agrícolas. Cafés são furtados em armazéns, terreirões e até
nos pés. E autores ainda não foram presos.
NESTA SEMANA

Conforme informações, nesta semana pelo menos dois
produtores tiveram cafés furtados em suas propriedades. Um
deles na região dos Pimentas. O café estava no terreirão.
Conforme ocorrência registrada um ou dois dias depois, em
uma fazenda em torno de 40 sacas em grãos foram furtadas
diretamente na lavoura.
NOVA AUDIÊNCIA PÚBLICA

A Câmara Municipal de Paraíso está convidando a popula-
ção para participar de mais uma Audiência Pública. Na opor-
tunidade serão debatidos os detalhes do Projeto de Lei pro-
posto pelo Executivo que pede autorização para abertura de
crédito adicional suplementar até o montante de R$
1.244.882,63, provenientes de recursos de 2021 do Fundo
Municipal do Saneamento Básicos não aplicados no ano. De
acordo com o projeto, os recursos serão utilizados para o
aterro sanitário, transporte municipal e saneamento básico. O
evento será na Câmara, na próxima segunda-feira, às 18h30.
CANTEIRO DE OBRAS

E São Sebastião do Paraíso está vivenciando um mo-
mento de muitas realizações em obras da Prefeitura. Desde
a construção e reforma de escolas e creches, pavimentação
de avenidas, calçamento de ruas, obras de revitalização em
diversas frentes de trabalho, coisa que não se via neste volu-
me há muito tempo. As atividades estão sendo desenvolvi-
das na sede do município e nos distritos de Guardinha,
Termópolis e bairros rurais. Segundo o prefeito Marcelo Mo-
rais além do que está sendo feito, já existem outras obras
sendo projetadas.
ENTREGA

Por falar em obras está programado para este sábado, 2
de julho, a entrega para a comunidade dos trabalhos feitos
nas lagoas do complexo San Genaro e entorno das repre-
sas. Foram meses de atuação desde o início do ano.
Revitalizado o espaço passou por uma grande transforma-
ção com o desassoreamento das lagoas, construção de cal-
çadas, jardins tornando lugar como mais um atrativo turísti-
co da cidade. Em breve também deverão ser entregues à
população as obras da Lagoinha que também segue em rit-
mo acelerado de obras após um amplo processo de
reestruturação.
ITINERANTE

A reinauguração do Complexo San Genaro vai acontecer
no mesmo dia em que a Câmara Municipal realizará mais
uma, a terceira edição do ano, do Gabinete Itinerante. O
Legislativo levará para a comunidade toda a sua estrutura
com os funcionários e também a presença dos vereadores
que irão ouvir as reivindicações dos moradores de toda a
região. No mesmo evento estarão presentes os secretários
da administração e também o prefeito Marcelo Morais e o
vice-prefeito, Daniel Thales para acompanharem de perto as
demandas da população.
EM PAUTA

Na próxima segunda-feira, 27, deverá entrar em pauta para
votação na Câmara de Paraíso o Projeto de Lei nº 5.291. A
iniciativa dispõe sobre a compra e venda de cobre, alumínio,
estanho e ferro no Município. O autor é o vereador Antônio
César Picirilo. A proposição pretende regulamentar a ativida-
de a fim de combater o comércio ilegal. Ele proíbe a
comercialização, sem procedência comprovada. Ajustes já
foram feitos no projeto e ainda assim alguns detalhes esta-
vam sendo analisados, a ponto da proposta ter sido retirada
de pauta semana passada. A intenção é boa e o mercado
precisa mesmo ser regulado, se algum furta estes produtos
há quem os adquira no mercado paralelo.
POLÊMICO

Outra proposição que está gerando intensa discussão e
debates não só no plenário, como nas redes sociais é o
projeto de lei que prevê a alteração da Lei Municipal 4440/
2017, que dispõe sobre a instituição da meia entrada para
professores, monitores da rede pública municipal e privada
de ensino de São Sebastião do Paraíso. Abrange os estabe-
lecimentos ou eventos que proporcionam lazer, entretenimento
e cultura no âmbito municipal. O autor o vereador Sérgio Apa-
recido Gomes solicita a extensão do benefício para todos os
servidores municipais, contemplando os que atuam no
Legislativo e Executivo.
DISCORDÂNCIA

O projeto já recebeu três pedidos de vistas, mas não está
tendo consenso em sua tramitação final. Os vereadores Vi-
nício Scarano Pedroso, Juliano Carlos Reis (Biju) e Maria
Aparecida Cerize Ramos discordam da proposição. Argumen-
tam que já existe decisão judicial com apontamento de
inconstitucionalidade no Tribunal de Justiça de Minas Ge-
rais. Outros aspectos como o tratamento isonômico tam-
bém são apontados. A proposta foi aprovada em primeiro tur-
no com votos contrários dos três. O projeto teve parecer fa-
vorável do jurídico da Câmara e da Comissão de Finanças,
Justiça e Legislação e deve ser levada em pauta para segun-
da votação na segunda-feira, 27. Se aprovado, precisará ser
sancionado pelo Executivo e já se aventa a possibilidade
que poderá ser questionado judicialmente. Nesse caso por
uma ADIN, Ação Direta de Inconstitucionalidade.
COLETANDO

Em mais uma etapa do trabalho que visa preservar o meio
ambiente e dar a destinação correta de algo que para a gran-
de maioria trata-se de um produto inservível, o Cidassp (Con-
sórcio Intermunicipal para o Desenvolvimento Sustentável da
Região de São Sebastião do Paraíso) está oportunizando
para que o óleo de cozinha usado tenha um encaminhamen-
to. Foram montados pontos de coletas na cidade instalados
no Terminal Rodoviário Angelo Scavazza e na Casa São Fran-
cisco. A recomendação é para que se coloque o produto usado
em uma garrafa pet; ao chegar no ponto de coleta procure
uma bombona  ou pergunte ao funcionário do local onde se
pode fazer o descarte.
REVOGADO

Projeto de lei aprovado pelos vereadores e encaminhado
para sanção do Executivo revoga as Leis Municipais que tra-
tam da doação à União de imóvel do patrimônio público para
construção da sede da Justiça Federal no município. A doa-
ção do imóvel foi realizada em 2007 e, após prorrogação, a
União tinha até 27 de abril de 2017 para terminar as obras da
sede. Conforme justificativa apresentada pela Prefeitura, “pas-
sados mais de sete anos do prazo final para início das obras,
até o presente momento a União não apresentou nenhum
Projeto de Construção da sede da Justiça Federal no imóvel
doado pelo Município”. Questão de desinteresse.

Processo seletivo
A Secretaria Municipal de Saúde da Prefeitura de São

Sebastião do Paraíso prossegue com as inscrições abertas
para dois Editais de Processo Seletivo. Um é para provimen-
to, em caráter temporário, dos cargos públicos. As vagas
são para Auxiliar de Saúde Bucal, Técnico de Enfermagem,
Técnico de Radiologia, Fisioterapeuta, Fonoaudiólogo, Psi-
cólogo, Terapeuta Ocupacional, Enfermeiro, Farmacêutico,
Médico Alergista, Médico Cardiologista, Médico Dermatolo-
gista, Médico Endocrinologista, Médico Geneticista, Médico
Ginecologista, Médico Neurologista, Médico Ortopedista,
Médico Reumatologista, Médico Plantonista I, Médico Plan-
tonista Pediatra I e Médico da Saúde da Família. O outro é
para Fiscal Sanitário. As inscrições vão até 1º de julho e
serão recebidas na sede da secretaria na Av. Wesceslau
Braz, nº 1362, Vila Formosa.
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F A L E C I M E N T O S
17/06 - Maria Aparecida da Silva, 71 anos
17/06 - Dezirê de Moraes Reis, 80 anos
19/06 - Ivo Rodrigues da Silva, 82 anos
20/06 - Vanderlei Fialho, 47 anos
20/06 - Laércio Batista Fialho, 41 anos
21/06 - Tereza Wachileski Gomes, 72 anos
23/06 - Conceição Aparecida Martins, 95 anos
23/06 - Emerson Donizete de Carvalho, 44 anos
24/06 - Roque Novais da Silva, 78 anos
24/06 - Antônio Cintra, 86 anos
24/06 - Mônica Mariana Cezarino, 37 anos

gastronômicos do mundo, algo que, com toda modéstia,
já sabíamos antes mesmo do reconhecimento america-
no.

Desde que o queijo da Canastra começou a ser pro-
duzido, a forma com a qual ele é 'esculpido' segue prati-
camente inalterada, o que culminou no reconhecimento
da iguaria pelo Iphan (Instituto do Patrimônio Histórico e
Artístico Nacional) como patrimônio cultural imaterial bra-
sileiro, em 2008. Ao invés de leite pasteurizado, o Ca-
nastra é preparado com leite cru. E isso faz toda a dife-
rença, mas não só: assim como os outros queijos
artesanais, o terroir tem um papel fundamental. No caso
do queijo mineiro, o pasto que alimenta a vaca determi-
na o teor de proteína e gordura do leite. Já a umidade
relativa do ar mais baixa da região serrana ajuda a for-
mar aquela casca durinha e amarelada do canastra. As
bactérias e leveduras do ambiente, por sua vez, são res-
ponsáveis pelo sabor forte e levemente ácido e picante.

Poderia escrever um livro para enumerar todas as
potencialidades e qualidades que o Canastra carrega.
Acho, inclusive, que ele é um dos elementos
gastronômicos que mais caracteriza a nossa identidade.
Por hora, me atenho apenas a celebrar mais esse reco-
nhecimento e finalizar o artigo de hoje com algumas pou-
cas palavras: tudo que 'nois' faz é bom 'dimais' da conta
sô! Viva o queijo minas artesanal e todas as riquezas, de
sabor inigualável, que aqui produzimos. Viva!!

(Hoje em Dia 24/06/2022)
Ricardo Rodrigues - Conselheiro Consultivo da Abrasel-MG

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Eletrônico nº 035/2021, Processo nº 947/
2021, tipo licitatório: Menor Preço, Critério de julgamento das propostas:
Menor Preço por Item. Modo de disputa aberto. Objeto: contratação de
empresa para aquisição de 01 aparelho de ultrassom, 1 foco cirúrgico E 01
eletroencefalógrafo, destinados a Unidade de Pronto Atendimento (UPA),
integrando a Secretaria Municipal de Saúde, com entrega imediata, sendo
que a mesma terá itens exclusivos para ME, EPP ou MEI e item de ampla
participação, nos termos da Lei Federal nº 10.520/02, Decreto Municipal
nº 5.725/20, Lei Complementar nº 123/06 e suas alterações dadas pela Lei
Complementar nº 147/14; subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas
alterações. A abertura será dia 07 de Julho de 2022, às 09:00 horas. O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encontram-
se à disposição no site: www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini – nº
60, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax
(0xx35) 3539-7015, diariamente das 09:00 às 16:30, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 14 de Junho
de 2022. Rosiély Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

AVISOS DE LICITAÇÃO
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Tomada de Preços n.º 005/2022, Tipo Menor Preço Global,
Objeto: “Contratação de empresa especializada de engenharia para
Recapeamento de 10.212 metros Quadrados de Vias Públicas conforme
anexos para a Prefeitura de São Tomás de Aquino”. A abertura será dia 12 de
julho de 2022, às 14:30 horas.
- O edital completo e as demais informações relativas às licitações encontram-
se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves de
Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (0xx35) 3535 – 1228,
diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 24 de junho de
2022. Daniel Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.
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A ACISSP (Associação Co-
mercial, Industrial, Agropecu-
ária e de Serviços de São Se-
bastião do Paraíso) realiza
mais uma edição do projeto
Praça Viva.

O evento acontece com o
tema férias e será realizado no
bairro San Genaro, comemo-
rando a entrega da revitaliza-
ção das lagoas daquela região
da cidade. O projeto é desen-
volvido em parceria com a
Prefeitura de São Sebastião do
Paraíso.

O projeto Praça Viva come-
çou, na sua edição do Dia dos
Namorados, a percorrer os
bairros e locais de concentra-
ção de empresas na cidade. O
evento do próximo dia 2 de
julho ocorrerá entre as lagoas
do bairro San Genaro, onde
recebeu a revitalização das la-
goas e recapeamento das ruas
que as circundam.

O Praça Viva reúne even-
tos culturais e artísticos que

Praça Viva de Férias comemora inauguração
da revitalização das Lagoas do San Genaro

valorizam os talentos locais e
promovem a interação entre os
consumidores e empresários
paraisenses, gerando um am-
biente de descontração e ale-
gria, sorteio de prêmios e ati-
vidades que possam entreter
as pessoas que passem pelo
local e que sirvam para atrair
clientes para o comércio. Este
é o sexto evento do ano.

O Praça Viva contará com

O evento será temático sobre as férias e acontece entre as lagoas revitalizadas.
Será uma manhã com shows, sorteios de brindes e diversas atrações.

A ACISSP (Associação Comercial,
Industrial, Agropecuária e de Serviços
de São Sebastião do Paraíso) sempre
atuou como parceira da Prefeitura de
Paraíso na realização do Concurso de
Qualidade de Café: Paraíso dos Cafés
Finos em suas edições anteriores. Já
em 2022 a entidade será uma das
organizadoras, com o objetivo de am-
pliar a participação de cafeicultores e
dar visibilidade ao principal produto da
economia paraisense.

Dentre as propostas para esta quar-
ta edição estão a transformação da
premiação em um evento com vários
dias de duração, onde todas as pesso-
as ligadas ao segmento possam parti-
cipar, acompanhar, conhecer as varie-
dades dos cafés produzidos nos mu-
nicípios e oferecer à população em geral
a oportunidade de vivenciar e acom-
panhar como é desenvolvido e quais
as etapas de um prêmio como este.

Para isso, o evento deverá aconte-
cer na Casa da Cultura, onde será
montada uma estrutura capaz de rece-
ber todas as atrações previstas para a
premiação. Um exemplo disso é o pro-
cesso de classificação e provas das
amostras de café por parte dos classi-
ficadores. Uma sala especialmente pre-
parada para esta finalidade, cercada por

vidros, será montada para que o públi-
co acompanhe ao vivo como é feito
esse trabalho.

Durante o evento existe ainda a
possibilidade de exposição e degusta-
ção de cafés produzidos nas diferen-
tes regiões rurais do município, incen-
tivando a comercialização do produto
que mais agradar ao paladar dos visi-
tantes. Expositores também serão con-
vidados a compor o ambiente, além de
uma praça de alimentação, para que o
Concurso de Qualidade possa ofere-
cer uma estrutura completa às pesso-
as que passarem pelo local.

A premiação aos melhores cafés
também será diferente esse ano. Os
primeiros classificados terão uma ofer-
ta maior no preço da saca de café do
lote inscrito no concurso. Isso garan-
te o prêmio aos vencedores e a valori-
zação do produto melhor avaliado no
concurso. Além da possibilidade dos
20 primeiros colocados usarem um
selo atestando essa qualidade.

"Estamos atuando fortemente no
agronegócio. Fomos parceiros da
FAEMG/SENAR na realização de um
dia de campo no mês de maio, e
estamos ampliando nossa participação
no Concurso de Qualidade de Café
neste ano na organização do evento.

Concurso, que terá sua quarta edição neste ano, passa a ser organizado pela Prefeitura de
Paraíso e pela Associação que têm atuado de forma forte e com mais presença no agronegócio.

ACISSP passa a ser uma as
organizadoras do Concurso

de Qualidade de Café

a presença do Grupo Essên-
cia, com muito pagode e mú-
sica popular, rua de lazer para
as crianças brincarem e se di-
vertirem além de brindes e pre-
sentes especiais que serão sor-
teados pela ACISSP e seus
parceiros.

Participarão do evento as
cooperativas de credito Sicoob
Nossocrédito, Sicoob Paraiso-
cred, Sicredi das Culturas,

Unicred Evolução, Unimed,
Casa dos Óculos, GOU Odon-
to e Supermercados Tonin.

"O Praça Viva leva dessa
vez para o bairro San Genaro
sua programação e os nossos
parceiros. É mais uma região
da cidade a receber o evento
que tem, como um de seus
objetivos, chegar a todas os
bairros de Paraíso.

Também é uma ótima opor-
tunidade para que todas as
empresas da região do San
Genaro, Jardim Europa, Vila
Formosa, Rua Santa Luzia e
outros conheçam melhor a
ACISSP, suas propostas e
seus serviços. A programação
é ampla e variada para agra-
dar a todos que forem se di-
vertir conosco. Ficaremos sa-
tisfeitos em receber a popula-
ção no próximo sábado", co-
mentou o presidente da ACIS
SP/CDL, Dr. Matheus Colom-
baroli.
(ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO ACISSP/CDL)

Vamos ainda promover uma feira do
setor no segundo semestre, além de
uma programação bem extensa para
2023. O fomento ao principal setor
econômico de Paraíso passa pela
ACISSP e essa é nossa busca: promo-
ver ambiente para que o agro possa se
desenvolver cada vez mais em nosso
município e região", analisou o diretor
de Agronegócios da ACISSP, Gilson de
Souza.

"Todos os setores que compõem a
ACISSP/CDL estão sendo fomentados
e no agro não é diferente. Temos nos
organizado para que as diferentes cul-
turas de nosso município possam ser
contempladas. No final de agosto e
começo de setembro iremos realizar
uma feira do setor para apresentar no-
vas tecnologias, trazer cursos e trei-
namentos específicos para cada setor
e promover um ambiente de negócios
favorável ao homem do campo, como
forma de fomentar a economia local.
Enxergamos que a grande vocação de
Paraíso, que é o campo, deve ser in-
centivada e potencializada, como for-
ma de melhoria de renda e vida de to-
dos que aqui vivem", completou o pre-
sidente da ACISSP, Dr. Matheus Co-
lombaroli.

(ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO ACISSP/CDL)
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A Secretaria de Estado de
Educação de Minas Gerais
(SEE/MG) iniciou a aplicação
da Primeira Avaliação Trimes-
tral de 2022 para analisar o ní-
vel de aprendizagem dos estu-
dantes. Serão avaliados os alu-
nos a partir do 2º ano do Ensi-
no Fundamental até o 3º ano
do Ensino Médio do Ensino
Regular, além das turmas de
Educação de Jovens e Adultos
(EJA) e de correção de fluxo
da rede estadual. Os testes se-
rão realizados até o dia 8 de
julho.

A realização da prova pode
ser de forma on-line ou impres-
sa. Na aplicação on-line, os
estudantes têm acesso aos ca-
dernos de prova por meio do
aplicativo Conexão Escola 3.0
ou via web. Para a aplicação
impressa, os cadernos de teste
foram disponibilizados para as
escolas realizarem o download
e impressão através do Portal
Simave.

Estudantes da rede estadual
passam por avaliação trimestral

Divulgação

Provas poderão ser realizadas até 8 de julho para
verificar nível de aprendizado dos estudantes

Os resultados da Primeira
Avaliação Trimestral de 2022
ajudarão a fornecer subsídios
ao professor para constatar se
os objetivos de ensino estabe-
lecidos foram atingidos. Além
disso, a intenção da SEE/MG

também é levantar dados para
que se possa realizar um tra-
balho de recuperação de even-
tuais defasagens e garantir que
o conteúdo possa ser assimila-
do dentro do ano letivo corren-
te.

A partir dos resultados,
será disponibilizado um plano
individual de estudos para o
estudante, com as indicações
do conteúdo que deve rece-
ber mais atenção e qual o
material pode ser usado pelo
estudante para cumprir o ob-
jetivo.

Os resultados serão com-
partilhados também com os
professores e diretores. Para os
estudantes que realizam os tes-
tes de maneira impressa, após
o recolhimento das avaliações,
os professores deverão orien-
tar quanto ao aprofundamento
de seus estudos.

A Primeira Avaliação Tri-
mestral deverá ser feita sem
consulta. Assim, será possível
ter um diagnóstico mais fiel da
realidade de cada estudante da
rede. Além disso, a participa-
ção também conta para o Prê-
mio Escola Transformação,
que pode render premiação em
dinheiro para a escola.

Por Pedro Peduzzi
Repórter da Agência Brasil
BRASÍLIA

O presidente Jair Bolsonaro
sancionou com vetos o projeto
de lei aprovado pelo Congresso
Nacional que prevê um teto li-
mitando o Imposto sobre Cir-
culação de Mercadorias e Ser-
viços (ICMS) que incide sobre
combustíveis, energia elétrica,
comunicações e transportes
coletivos, itens que, segundo o
texto, são considerados essen-
ciais “para fins de tributação”.

O despacho presidencial
apresentando as justificativas
para o veto foi publicado em
edição extra do Diário Oficial
da União na noite de quinta-fei-
ra (24).

Ao definir como essenciais
esses itens, a nova lei não per-
mite, às unidades federativas,
cobrar taxas com percentual
acima da alíquota do referido
imposto, que varia entre 17%
e 18% – percentual inferior ao
cobrado para os demais itens,
considerados “supérfluos”.

Entre os vetos feitos pelo
presidente está o artigo que ga-

Entre os vetos, está o que garantia mínimos em saúde e educação

Presidente sanciona com vetos lei
que previa compensações de ICMS

rantia, aos entes da federação,
uma compensação caso tivesse
perda de recursos, causada pela
própria Lei Complementar. O
texto garantia a disponibilidade
financeira para que “os mínimos
constitucionais em saúde e em
educação” – o que incluiria os
recursos do Fundo de Manu-
tenção da Educação Básica
(Fundeb) – fossem mantidos.

Nas razões apresentadas
pelo presidente Bolsonaro para
o veto está a de que a proposi-
ção contraria o interesse públi-
co “ao permitir a criação de

despesa pública de caráter con-
tinuado, diferente das medidas
temporárias aprovadas nos ou-
tros artigos da mesma propo-
sição, bem como ao estabele-
cer que a União compensaria
os entes da federação, sem pra-
zo definido, para que os míni-
mos constitucionais da saúde
e da educação e o Fundeb ti-
vessem as mesmas disponibi-
lidades financeiras na compa-
ração com a situação em vigor
antes da Lei Complementar”.

Ainda segundo a justificati-
va apresentada, a proposição

“criaria compensações para a
União e despesas para os esta-
dos e municípios que poderi-
am ampliar possíveis desequilí-
brios financeiros”.

Foi também vetado trecho
de um artigo prevendo que es-
tados e municípios transferiri-
am as “parcelas relativas à quo-
ta-parte do ICMS” na “propor-
ção da dedução dos contratos
de dívida com aval da União”,
bem como na proporção da
parcela apropriada da Compen-
sação Financeira pela Explora-
ção de Recursos Minerais
(CFEM).

Entre as justificativas para
o veto presidencial está a de que
a proposição legislativa “cria-
ria compensações para a União
de maior complexidade e de
custo financeiro sem real efeti-
vidade, haja vista que, a des-
peito do ambiente de pandemia,
nos últimos dois anos foi ob-
servada melhora significativa
na situação fiscal de estados e
municípios, especialmente em
decorrência do crescimento da
arrecadação de ICMS”.

(Agência Brasil)

por Dwlyan Santos

CXSSP TEVE
REPRESENTANTES NO
BRASILEIRO AMADOR

CONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇA
NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:

conteceu nos dias 16 a 19
de junho em São Paulo/SP, o
Campeonato Brasileiro de
Xadrez Amador 2022.

O evento reuniu cerca de
180 enxadristas e foi dispu-
tado em 3 categorias, sub
1600, 2000 e 2300 de rating
FIDE (Federação Internacio-
nal de Xadrez).

Jogando entre adultos os
jovens atletas do Clube de
Xadrez de São Sebastião do
Paraíso - CXSSP participa-
ram da competição na cate-
goria sub 1600 e obtiveram
grande desempenho.

Olavo Tadeu Carvalho Oli-
veira, que está com 11 anos
de idade, terminou na sexta
colocação e subiu 96 pontos
de rating no ranking interna-
cional, foram 4 vitórias, 2
empates e 1 derrota.

Tobias Luiz Carvalho de
Oliveira, com 8 anos de ida-
de, terminou a competição na
quadragésima colocação e
subiu 65 pontos no ranking
internacional, foram 3 vitóri-
as, 1 empate e 3 derrotas.
Com essa pontuação Tobias
agora é o número 1 no ran-
king brasileiro na categoria
sub 8!

Acesse: facebook/cxssp

Os irmãos Carvalho com seus troféus do torneio

Reprodução

Prefeitura pois pra funcionar os Semáforos
existentes no cruzamento da av. Mons. Mancini,

com rua Prof. Nixon, na Vila Dalva

Os oito Semáforos sinalizadores para passagem de Pedestres
localizados no cruzamento da av. Angelo Calafiori, com

Av. Dr. Delfim Moreira, continuam desativados.jpg

Sebastião Tadeu Ribeiro

“Pedestres padecem e cor-
rem risco de acidentes com
Semáforos desligados” foi o
título de matéria publicada sá-
bado passado pelo “JS”, onde
mencionamos que os oito se-
máforos exclusivos para sina-
lizar passagens de pedestres
existentes no cruzamento da

Oito semáforos para
pedestres continuam desligados no

cruzamento da Angelo com Dr. Delfim

avenida Angelo Calafiori com
a Dr. Delfim Moreira estavam
todos desativados. Também foi
alertado que os semáforos lo-
calizados no cruzamento da Av.
Monsenhor Mancini com a Rua
Professor Nixon, na Vila Dalva,
nenhum deles estava funcio-
nando.

Nesta semana foram con-
sertados os que ficam na Av.
Monsenhor Mancini com a Rua

Professor Nixon, funcionando
plenamente para pedestres e
veículos. Merece elogios a Se-
cretaria municipal de Seguran-
ça, Trânsito e Transporte de
Paraíso.

No entanto os oito semáfo-
ros exclusivos para sinalizar
passagens para pedestres ins-
talados no cruzamento da Av.
Angelo Calafiori com a Av. Dr.
Delfim Moreira, infelizmente

continuam todos ainda desati-
vados.

Vale lembrar que o fluxo de
pedestres e veículos neste re-
ferido cruzamento é imenso,
um dos maiores dentro do pe-
rímetro urbano de Paraíso, en-
tão ali o risco de colisão de ve-
ículos com pedestres é enorme.

Está dado o alerta as auto-
ridades responsáveis pelo trân-
sito no município paraisen-se.

O Governo de Minas está
pagando, até este mês de ju-
nho, R$ 540 milhões do passi-
vo de férias-prêmio converti-
das em espécie a cerca de
23.800 mil servidores estadu-
ais desde que o benefício co-
meçou a ser quitado, em setem-
bro de 2021. Na próxima quin-
ta-feira (30/6), a Secretaria de
Estado de Planejamento e Ges-
tão (Seplag-MG) irá pagar mais
uma remessa. Desta vez, se-
rão cerca de R$ 74 milhões em
pagamentos, contemplando
2.194 servidores com o bene-
fício. 

A ordem dos pagamentos
permanece seguindo a data de
vigência da aposentadoria. A lis-
ta dos nomes contemplados no
pagamento não é divulgada para
garantir a segurança dos servi-
dores, mas o contracheque dos
beneficiados pode ser consul-
tado no Portal do Servidor. 

FÉRIAS-PRÊMIO 
O passivo de férias-prêmio

convertidas em espécie que está
sendo quitado se refere a direi-
tos adquiridos até 2004, que ti-

veram o pagamento paralisado
pelo governo passado em 2015.
A atual gestão, em um esforço
para equilibrar as contas esta-
duais e regularizar as dívidas
herdadas, retomou os paga-
mentos em 2019 para parte dos
servidores que tiveram a apo-
sentadoria publicada ao longo
dos anos de 2013 e 2014. 

O valor total do passivo
apurado em julho de 2021 é de
R$ 701 milhões e inclui cerca
de 25 mil servidores. O paga-
mento teve início no dia 27/9 e
será realizado em escalas men-
sais até dezembro de 2022. Os
servidores recebem o benefí-
cio integralmente em parcela
única, seguindo a ordem cro-
nológica de vigência das apo-
sentadorias. 

Os servidores aposentados
por invalidez ou isentos da tri-
butação do Imposto de Renda
Retido na Fonte (IRRF) em
decorrência de doença grave,
nos termos do inciso XVI, art.
6º, da Lei federal 7.713, de 22/
12/1998, estão recebendo as
férias-prêmio normalmente. 

(Sup. Central de Imprensa)

Governo de Minas
quita, até junho,
R$ 540 milhões

do passivo de
férias-prêmio aos

servidores do Estado
Próxima remessa será depositada no
dia 30/6 a cerca de 2.200 servidores
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PPPPPANFLEANFLEANFLEANFLEANFLETEIROTEIROTEIROTEIROTEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
Fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI

Um Volkswagen Gol,
vermelho, caiu na segunda
lagoa no bairro San Genaro em
São Sebastião do Paraíso, por
volta das 12h40 desta quarta-
feira (22). Um casal de idosos
seguia no veículo pela rua

Carro com idosos cai na
segunda lagoa no San Genaro

Tomaz Provenzano, sentido
Parque Industrial. Depois de
passar ao lado da represa, já
nas imediações de uma igreja,
segundo a condutora, escapou
a marcha, o veículo voltou de
ré e caiu na represa.

Operários que trabalham
nas obras e manutenção das
lagoas foram em socorro aos
idosos e ajudaram para que
saíssem do carro.

Segundo informações do
Corpo de Bombeiros que

atendeu à ocorrência, o casal
não se feriu. Houve pequena
elevação na pressão arterial
provocado pelo susto, mas não
foi necessário encaminha-
mento para atendimento médi-
co.

FOTOS: Patrícia A. Barbosa

Mais um animal foi salvo
pela equipe de resgate do 2º
Pelotão do Corpo de Bombei-
ros de São Sebastião do Paraí-
so. A ocorrência foi registrada
na noite de terça-feira, 21, nas
margens da rodovia LMG-836,
que liga São Sebastião do Pa-
raíso a São Tomás de Aquino,
próximo a sede do Clube Re-
creativo Senior’s.

Segundo informações um
homem seguia com a égua nas
margens da rodovia quando o
animal se assustou com a pas-
sagem de um caminhão. O ani-
mal teria mudado de direção e
caiu dentro de um buraco utili-
zado para captação de águas
pluviais. O buraco tem aproxi-
madamente um metro de lar-
gura e comprimento por dois

Animal é resgatado de buraco de dois
metros de profundidade na LMG-836

Animal caiu em uma vala de dois metros de profundidade
próxima ao Clube Senior’s na rodovia para São Tomás

Corpo de Bombeiros
metros de profundidade.

Acionado o Corpo de
Bombeiros compareceu ao lo-
cal para atendimento da ocor-
rência e resgate do animal.
Com a ajuda de um trator, os
bombeiros prenderam a égua
com cintas de poliéster conhe-
cidas como lingas. Este equi-
pamento permite o içamento ou
até o arrastamento do animal
sem causar ferimentos.

A égua foi removida
com segurança. O trabalho de
retirada do animal do buraco foi
acompanhado por um veteriná-
rio que esteve no local e auxi-
liou os bombeiros fazendo o
monitoramento das condições
da eguinha.  Após resgatada,
ela foi devolvida em boas con-
dições ao seu proprietário.

O governador Romeu Zema
se reuniu, na manhã de sexta-
feira (24/6), no município de
Itajubá,  com os comandantes
das Forças de Segurança da
região para discutir ações de
prevenção e combate à crimi-
nalidade nos municípios do Sul
do estado.  

O governador fez questão
de estar presente em Itajubá
para acompanhar de perto o
trabalho na busca pelos envol-
vidos ao assalto à agência da
Caixa Econômica Federal,
ocorrido na cidade na última
quarta-feira (21/6) A ocorrên-
cia é a primeira que envolve
roubo a banco registrada no
Estado neste ano. Ele estava
acompanhado do comandante-
geral da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais, coronel Rodrigo
Sousa Rodrigues.

“O motivo da minha pre-
sença aqui e do comandante é
estarmos acompanhando de
perto o que aconteceu. A nos-
sa Polícia Militar produz hoje,
juntamente com a Polícia Civil,
o estado mais seguro do Brasil
em relação a crimes violentos,
de acordo com o Ministério da
Justiça. Também temos a polí-
cia menos letal, que só perde
para o Distrito Federal, que não
é um Estado. E temos assisti-
do uma queda no número des-
se tipo de ocorrência que acon-
teceu aqui em Itajubá. Só em
2016 tivemos em Minas 252
ocorrências dessa natureza.
Ano passado tivemos cinco. E
esse ano é a primeira que
estamos tendo no estado” dis-
se o governador.

INVESTIMENTOS
Zema destacou também o

investimento realizado no Es-
tado em segurança pública,
sobretudo no que diz respeito
à entrega de equipamentos e às
melhores condições de traba-

lho para as polícias. “O Estado
tem investido muito, principal-
mente na questão da inteligên-
cia. O ideal é que esse tipo de
ocorrência seja detectado an-
tes que se desdobre em um
crime real. Estamos investin-
do na compra de viaturas. Fo-
ram mais de 3 mil viaturas no
nosso governo e aqui aprovei-
to para agradecer os deputados
estaduais e federais que têm
sempre destinado emendas
para um melhor equipamento
para a polícia. Além da
digitalização. São R$ 170 mi-
lhões em investimento”, afir-
mou.

ATUAÇÃO EM ITAJUBÁ
Até o momento, a PM já

efetuou a prisão de um suspei-
to e realizou a apreensão de oito
veículos e materiais, como
munição de fuzil, miguelitos
para furar pneu e escudo.

As Forças de Segurança
estão empenhadas em encon-
trar os responsáveis pelo rou-
bo. Está sendo feito cerco e
bloqueio de rodovias na busca
pelos envolvidos. O efetivo
militar foi reforçado, inclusive
com a presença do Batalhão de
Operações Policiais Especiais
(Bope). A suspeita da PM é a
de que 12 pessoas estejam en-
volvidas no crime.

Para o comandante-geral da
PM, coronel Rodrigo Sousa
Rodrigues, as expectativas são
boas para que em breve seja
efetuada a prisão dos envolvi-
dos no roubo. “Estamos com
o cerco. Estamos com outras
forças na parte de investigação
e policias especializadas atuan-
do. Temos expectativa que te-
mos muitos deles ainda no nos-
so Estado, e estão feridos, e
nossa expectativa é a de iden-
tificar e localizar essas pesso-
as”, disse.

(Sup. Central Imprensa)

Zema se reúne com
Forças de Segurança do

Sul de Minas para discutir
combate à criminalidade

Governo acompanha de perto os
andamentos das investigações sobre o
assalto à agência bancária em Itajubá

Imprensa MG

Sebastião Tadeu Ribeiro

Após passar uma semana
que a Petrobras anunciou no-
vamente reajustes no preço
do litro da gasolina e do óleo
diesel o “JS” realizou nesta
sexta-feira 24 de junho, le-
vantamento de preços de
combustíveis nos 20 postos
de revenda existentes em São
Sebastião do Paraíso. Foi
constatado que o preço mais
barato do litro de gasolina
custa R$ 7,59 -, etanol R$
5,10 e o diesel R$ 7,29 Os
mais caros são gasolina R$
7,99 -, etanol R$ 5,49 -, di-
esel R$ 7.85.

Então nesta época amar-
ga de inflação altíssima, de-
semprego, queda na renda
dos trabalhadores da ativa e
Inativos, vale a pena consu-
midores pesquisarem preços,
pechincharem não só preços
de combustíveis e gás de co-
zinha, mas também dos pro-
dutos que compõem a cesta
básica, medicamentos, vestu-
ários, serviços e demais itens
necessários de consumo no
seu cotidiano.

Para ficarem a par dos
preços nos 20 postos de re-
venda em São Sebastião do
Paraíso, basta ler a tabela em
anexo.

Com a nova alta, veja como estão os
preços de combustíveis em Paraíso
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CLUBE PCLUBE PCLUBE PCLUBE PCLUBE PARAISENSEARAISENSEARAISENSEARAISENSEARAISENSE
A nova Diretoria do Clube Paraisense

convida os sócios patrimoniais para compa-
recerem em sua sede, munidos de documentos,
para regularizar suas situações cadastrais junto
à secretaria do Clube.

Com relação aos herdeiros de sócios
falecidos, definir suas situações, uma vez que
vários estão irregulares.

A secretaria funciona das 13 às 16 horas, e
pede que, se possível sejam levados os títulos
de sócios.

CLUBE PARAISENSE
CONTATO: 3800-2227

clubeparaisense@gmail.com

A próxima edição do Gabi-
nete Itinerante da Câmara Mu-
nicipal de São Sebastião do
Paraíso já tem data e local para
acontecer. Será no sábado, 2 de
julho, no Complexo Esportivo
San Genaro quando a popula-
ção poderá apresentar suas rei-
vindicações aos vereadores e
também aos representantes da
Prefeitura. Esta será a terceira
edição do programa que tem
por objetivo aproximar a popu-
lação dos poderes constituídos
e facilitando o atendimento das
demandas apresentadas.

Inicialmente o encontro no
bairro San Genaro tinha sido
previsto para o domingo, dia 3
de julho. Durante a sessão de
segunda-feira, 20, o presidente
Lisandro José Monteiro ao
anunciar mencionou que o po-
deria ocorrer no domingo. “É
importante para ouvirmos as
demandas da população para
aquela região, vamos procurar
atender e buscar as respostas
para as questões que forem
apresentadas” assegurou Lisan-
dro.

No entanto, ocorreu a mu-

Gabinete Itinerante da Câmara será
no dia 2 de julho no San Genaro

Durante o Gabinete Itinerante serão entregues obras no Complexo
San Genaro que desde o início do ano passa por revitalização

Roberto Nogueira

dança de data e o Gabinete
Itinerante será realizado no sá-
bado, 2. Para o evento são con-
vidados os moradores dos bair-
ros San Genaro, Vila Formosa,
Jardim Planalto, Jardim Ouro
Verde, Jardim Coolapa, Jardim
Europa, Lagoinha e adjacên-
cias. Está confirmada a presen-
ça dos vereadores, do prefeito
Marcelo Morais, do vice-pre-
feito, Daniel Thales e secretá-
rios do governo local. Confor-
me anunciado, deverá ocorrer
a inauguração da área revitali-

zada pela Prefeitura.
As reuniões do Gabinete

Itinerante foram retomadas nes-
te ano após o período em que
houve o avanço da vacinação
da população em relação a
pandemia da covid-19. O pri-
meiro encontro foi realizado no
bairro Jardim Diamantina, o
segundo encontro ocorreu no
final de maio e contemplou a
população do Residencial
Belvedere e região, abrangen-
do Parque São Francisco, João
XXIII, Muschioni, além de

Riviera e Jardim Itamarati.
De acordo com a legislação

eleitoral, a partir de 2 de julho,
com três meses antes do plei-
to, são vedadas aos agentes
públicos, servidores ou não di-
versas condutas tendentes a
afetar a igualdade de oportuni-
dades entre candidato. A partir
desta data é vedada aos candi-
datos comparecerem a inaugu-
rações de obras públicas con-
forme prevê  o artigo 77 da Lei
nº9.504/1997 e o artigo 86 da
Resolução do TSE nº23.610/19.

Não pagou o Imposto so-
bre a Propriedade de Veícu-
los Automotores (IPVA) de
2022 e quer regularizar a si-
tuação junto ao Fisco? A Se-
cretaria de Estado de Fazen-
da de Minas Gerais (SEF/
MG) possibilita o pagamento
da dívida em até 12 parcelas,
desde que o valor de cada
parcela não seja inferior a R$
200.

A mesma medida se apli-
ca ao imposto devido de anos
anteriores, inscrito ou não em
dívida ativa. A quitação à vis-
ta também pode ser feita a
qualquer momento, de forma
totalmente on-line.

O subsecretário da Receita
Estadual, Osvaldo Scavazza,
explica que o processo é bem
simplificado, bastando entrar
na área indicada no site da
SEF/MG, tendo em mãos o
CPF ou o CNPJ e o número
do Registro Nacional de Veí-
culos Auto-motores (Rena-
vam) para fazer a simulação
ou o pagamento.

“O sistema da Secretaria
de Fazenda calcula automati-
camente o valor devido, com
a multa e os juros. Após acei-
tar as condições, basta emitir
o Documento de Arrecadação
Estadual (DAE) e pagar a pri-
meira parcela nos agentes ar-
recadadores credenciados,
como bancos (inclusive inter-
net banking) e casas lotéri-
cas”, afirma.

Para emitir as parcelas dos
meses seguintes, é necessá-
rio acessar novamente o site
da SEF, informando a identi-

IPVA atrasado
de 2022 já pode
ser pago em até

12 parcelas
Opção também inclui a dívida
de anos anteriores do imposto

ficação do contribuinte e o
número do parcelamento.

LICENCIAMENTO
DO VEÍCULO

Para ter o Certificado de
Registro e Licenciamento de
Veículo (CRLV) liberado pela
autoridade de trânsito e po-
der circular sem o risco de
receber multa ou ter o bem
apreendido, o motorista pre-
cisa estar em dia com o IPVA
e todos os demais débitos vei-
culares, como a Taxa de Li-
cenciamento e eventuais mul-
tas. Por isso, alerta Scavazza,
o parcelamento do débito do
IPVA é um facilitador para os
proprietários que estejam com
dificuldade de regularizar o
imposto atrasado.

Atualmente, é exigido o
CRLV de 2021, mas, em bre-
ve, será cobrado o documento
de 2022.

BALANÇO DO IPVA
Neste ano, sensível às di-

ficuldades impostas pela
pandemia de covid-19, o Go-
verno de Minas adiou o pa-
gamento do IPVA de janeiro
para março, dando mais pra-
zo para os motoristas se pre-
pararem para pagar o impos-
to. Também foram mantidos
os valores da tabela de 2021.

Até o dia 31 de maio, do
total esperado de arrecadação
de R$ 7,1 bilhões com o IPVA
de 2022, foram pagos R$ 5,1
bilhões, o equivalente a
71,7%. Em relação a anos
anteriores (2017 a 2021), a
dívida contabilizada pela Se-
cretaria de Fazenda é de R$ 1
bilhão.

O Governo de Minas, por
meio da Secretaria de Estado
de Cultura e Turismo (Secult),
lançou, nesta quinta-feira (23/
6), o “Edital Minas para Minas:
Minas para o Mundo”, que vai
destinar R$ 5 milhões em re-
cursos para incentivar o Turis-
mo e a Cultura em diferentes
regiões do estado. O anúncio
foi feito pelo governador
Romeu Zema durante o evento
de lançamento do seminário
“Destinos de Minas’’, em
Varginha, no Sul de Minas, que
contou também com a presen-
ça do secretário de Estado de
Cultura e Turismo, Leônidas
Oliveira.

Ainda no seminário, que vai
debater pleitos e projetos para
o desenvolvimento turístico e
cultural desta região do estado
de maneira sustentável, o go-
vernador assinou o despacho
para criação do Fórum de Tu-
rismo Náutico. O objetivo é
fomentar o turismo na região
do Mar de Minas - Lago de
Furnas. O chefe do executivo
também recebeu uma carta da
Empresa de Desenvolvimento
Regional do Sul de Minas
(Edersul) pedindo apoio para as
demandas do setor.

“Temos como meta no nos-
so governo incentivar e promo-
ver o turismo em Minas. Já te-
mos várias ações em andamen-
to que já surtiram efeito. Em
2022, somos o estado brasilei-
ro, excluindo o Ceará, onde a
atividade turística mais cres-
ceu. E isso sem ter praias, que
são um grande atrativo. Mas
temos muitas cidades históri-
cas, montanhas, parques natu-
rais e lagos, como o de Furnas,
que é o Mar de Minas. É uma
região que precisa ser mais
divulgada e estamos aqui anun-
ciando mais uma ação neste
sentido, para mostrarmos o
quanto Minas Gerais tem po-
tencial na atração turística. E
vale lembrar também que o tu-
rismo gera emprego e renda”,
disse.

EDITAL MINAS
PARA MINAS:

MINAS PARA O MUNDO
O edital lançado prevê o in-

vestimento de R$ 5 milhões em
49 projetos espalhados pelo
estado, divididos em quatro
programas: o Mar de Minas,
Via Liberdade, Região Metro-
politana de Belo Horizonte e
“Gerais + Minas”. A publica-
ção do edital deve ser feita nesta

Governo de Minas lança edital para
investir R$ 5 milhões na Cultura e Turismo
Recurso vai contemplar 49 projetos, entre eles o Mar de Minas, na região do Lago de Furnas

Cristiano Machado ImprensaMG

sexta-feira (24/06). As inscri-
ções estarão abertas entre 30/
6 e 24/7.

O valor de R$ 1 milhão será
destinado para o Mar de Minas
para aplicação em dez projetos,
como ações de marketing e
publicidade, compra de equipa-
mentos, capacitação de pesso-
al e elaboração de roteiro tu-
rístico para municípios do cir-
cuito do Lago de Furnas.

O objetivo da ação é valori-
zar a mineiridade, o turismo
cultural, de natureza, a cozinha
mineira e o turismo rural, com
investimentos que potenci-
alizam o turismo de Minas, au-
mentando o número de visitan-
tes, gerando emprego e renda.

O secretário de Cultura e
Turismo, Leônidas Oliveira,
explicou que outros investi-
mentos estarão disponíveis aos
municípios. “Temos ainda cin-
co linhas de crédito do BDMG,
de 300 milhões, que o gover-
nador aprovou a poucos dias e
que estará disponível para os
municípios, em especial para
instalação de píer, moderniza-
ção e urbanização dos nossos
lagos”, disse.

FÓRUM DE
TURISMO NÁUTICO
Na oportunidade, o gover-

nador assinou o despacho de-
terminando à Secult que adote
as providências necessárias
para instituir o Fórum de Tu-
rismo Náutico, que visa o de-
senvolvimento de iniciativas
para fomentar as atividades tu-
rísticas e a qualificação dos
agentes de turismo no estado,
em regiões banhadas por lagos
e rios.

O fórum é o primeiro pas-
so para que aconteça a atuali-
zação ou implementação de leis,
regulamentação e documenta-
ção orientadora ao Turismo
Náutico no estado. “Este é um
momento importante, pois te-
mos umas das maiores frotas
náuticas do país em nosso es-
tado. Com essa ação e com a
união dos municípios, seguire-
mos trabalhando firme para
manter Minas Gerais na dian-
teira do turismo no país”, ex-
plicou o secretário de Estado
de Cultura e Turismo.

CARTA DE FURNAS
Por fim, o governador re-

cebeu ainda uma carta da
Edersul pedindo apoio para as
questões e demandas do setor.
Dentre elas, a prorrogação em
dois anos da resolução da
Agência Nacional de Águas
(ANA), que limitava a saída de
água dos Lagos de Furnas e
Peixoto.

Também foi solicitada a cri-
ação de Grupo de Desenvolvi-
mento Técnico para apoiar as
ações político-institucionais
para modernização de outorgas
e viabilização do uso múltiplo
das águas e preservação das
cotas mínimas.

O grupo solicita também
medidas conjuntas para
contratação das obras para a
conclusão do derrocamento do
Pedral do Avanhandava, no
Estado de São Paulo, que vão
viabilizar o transporte na
hidrovia Tietê-Paraná. Com
isso, não haverá a necessidade
de retirada adicional de vazão
dos lagos de Furnas e Peixoto
para esta finalidade. A carta foi

recebida pelo governador e des-
tinada para as secretarias res-
ponsáveis para providências.

AÇÕES DO GOVERNO
O Governo de Minas apoia

o estabelecimento do limite
mínimo para os Lagos de
Furnas e Peixoto. O governa-
dor e a Secretaria de Estado de
Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (Semad)
enviaram ofícios conjuntos à
ANA, Agência Nacional de
Energia Elétrica (Aneel) e Mi-
nistério de Minas e Energia
(MME), relativos ao cumpri-
mento das cotas mínimas con-
forme determina a Emenda
Constitucional 106.

Promulgada em dezembro
de 2020 pela Assembleia
Legislativa de Minas Gerais, a
emenda  inclui os reservatóri-
os dos Lagos de Furnas e de
Peixoto entre as unidades tom-
badas para fins de conserva-
ção. O documento também
estabele o limite do reservató-
rio de Furnas em 762 metros
acima do nível do mar e de
Peixoto em 663 metros para
assegurar o uso múltiplo das
águas para o desenvolvimento
do turismo, agricultura e pis-
cicultura.

O governador esteve em
Brasília, na ANA, Ministério de
Minas e Energia e em Furnas
para defender a medida. Em
setembro de 2021, o Governo
de Minas, por meio do Institu-
to Estadual do Patrimônio His-
tórico e Artístico de Minas
Gerais (Iepha-MG), anunciou
o início do processo adminis-
trativo de tombamento do Lago
de Furnas e Peixoto, que está
em processo de estudos.

“Temos lutado também pela
cota 762 do lago de Furnas que
é importantíssimo. Há uma sé-
rie de dificuldades, porque o rio
Grande e a represa de Furnas
não são de propriedade do es-
tado. Se fossem, esse proble-
ma estaria resolvido. Mas isso
depende de outras regulações.
Eu sempre tenho cobrado de
todas as instituições que a cota
seja cumprida. Estamos nessa
luta para que Furnas tenha esse
nível satisfatório para a ativi-
dade turística. Não adianta o
estado fazer todo esse esforço
e a água recuar para um pata-
mar onde essas atividades fi-
cam inviáveis”, finalizou o go-
vernador Romeu Zema.

(Sup. Central de Imprensa)
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A atleta de Jiu Jitsu de São
Sebastião do Paraíso, Bianca
Siqueira é considerada uma
verdadeira guerreira não só
dentro, como também fora do
tatame.

Quem acompanha sua car-
reira sabe do esforço que é fei-
to para participar das competi-
ções onde seguidamente tem
levantado vários troféus e con-
quistado medalhas, sempre
posicionando em lugar de des-
taque no pódio.

Nesta semana ela anunciou
a chegada de mais um patroci-
nador. “É mais um colabora-
dor que associa sua marca ao
nosso trabalho, estou muito
feliz por este apoio, confiança,

JIU JITSU

Bianca Siqueira tem o apoio de mais um
patrocinador para fortalecer sua carreira

Lutadora de Jiu Jitsu sorri e comemora a conquista de mais uma vitória com a chegada do novo patrocinador

FOTOS: Arquivo

credibilidade e agradeço a to-
dos da Clínica Dentária União”,
diz.

Literalmente Bia sempre lu-
tou para alcançar as condições
necessárias para participar das
competições. As despesas são
muitas e vão desde a prepara-
ção, os treinos, alimentação
balanceada entre outras ques-
tões. Quando da disputa de tor-
neios e campeonatos são situ-
ações que exigem cada vez
mais em condicionamento que
não é só o físico ou o psicoló-
gico.

As grandes disputas na
maioria das vezes ocorrem em
lugares distantes e isso exige
muito mais. Desde a inscrição,

viagem, hospedagem são deta-
lhes que a fazem correr atrás
de seus ideais.

Muitas vezes a luta começa
bem antes, com a venda de ri-
fas, a busca de ajuda e apoio
para conseguir ir cada vez mais
longe. “Eu sempre procurei
corresponder e os resultados
têm sido favoráveis. Consegui-
mos ao longo de todos estes
anos criar uma relação de con-
fiança, as pessoas acreditam
em mim, me apóiam e apos-
tam no meu trabalho e nas mi-
nhas atuações”, comenta.

Sobre o patrocínio da Clí-
nica Dentário União, ela expli-
ca que “nesta parceria eles vão
estar comigo em todos os cam-

peonatos e qualquer tratamen-
to de dentário que eu precise
vou poder contar com eles tam-
bém”.

“Para mim, enquanto repre-
sentante do esporte, é um novo
degrau alcançado e uma maior
tranquilidade. Quero agradecer
a Clínica Dentária União, na
pessoa do Mauri Pereira Trin-
dade Júnior pelo apoio e confi-
ança”, destaca.

Ela cita que com a ajuda dos
pais ela sempre se empenha
para conseguir participar dos
campeonatos. “Sempre corre-
mos atrás de patrocinadores,
vendemos rifas de porta em
porta, tudo que é possível va-
mos atrás”, ressalta.

O Campeonato Regional
de Futebol Amador promovi-
do pela Liga Desportiva
Serranense terá neste domin-
go, 26, rodada decisiva para
as equipes que disputam as oi-
tavas de final.

A partir dos três jogos que
serão disputados às 10 horas
serão definidas as equipes
classificadas para a fase se-
mifinal da competição. Em
São Sebastião do Paraíso, no
Estádio Dr. Joaquim Ferreira
Gonçalves, o 1º de Maio, o
Operário Esporte Clube rece-
berá o São José, de São José
da Bela Vista precisando de
uma vitória simples para ga-
rantir a vaga.

O Operário depende ape-
nas de suas próprias forças
para continuar na disputa. A
derrota no último domingo no
interior paulista não estava nos
planos da equipe que viajou
para São José da Bela Vista
com o objetivo de obter ao
menos um empate. Mesmo
com a derrota sofrida por 1 a
0 o resultado não foi conside-
rado de todo ruim, já que uma

Campeonato Regional tem rodada
que define os semifinalistas

FUTEBOL

Time de Paraíso precisa da vitória para classificar a próxima fase do Campeonato Regional

Roberto Nogueira

vitória simples por qualquer
placar dará a classificação a
equipe alvinegra.

No entanto, o Operário
não tem o melhor retrospecto
jogando em seus domínios. O
time venceu apenas uma vez

em casa, justamente na parti-
da de estreia na competição
quando goleou o Clube Atléti-
co Cruz das Posses por 5 a 1.
Em seguida foram outros dois
empates em casa, duas vitóri-
as e duas derrotas fora. De

todos os resultados possíveis
até mesmo um empate pode-
ria resultar na obtenção da
vaga já que uma das vagas fi-
cará com uma das equipes
com melhor campanha entre
aquelas que não obtiverem a

classificação direta. O pensa-
mento é buscar a vitória e não
ficar dependendo dos resulta-
dos de outras equipes.

Nos demais jogos o Atléti-
co de Cravinhos é o que tem
a situação mais confortável. O
time venceu o América, em
Monte Santo de Minas, por 5
a 2 no último domingo. Com
isso a equipe mantém a me-
lhor campanha do campeona-
to. Agora são 7 jogos disputa-
dos, 6 vitórias e 1 empate, um
total de 19 pontos conquista-
dos com 22 gols anotados e 5
sofridos. Cravinhos apenas
não venceu o operário no Es-
tádio 1º de Maio, mas ganhou
todas as outras partidas dis-
putadas.

Para a partida de amanhã,
Cravinhos pode perder até por
dois gols de diferença que ain-
da assim terá a vaga. A equi-
pe americana que disputa este
regional pela primeira vez tem
a difícil missão de vencer fora
de casa um adversário que
ainda não perdeu na competi-
ção. O Galo do Sul de Minas
vai ao interior paulista em bus-

ca da reabilitação e mesmo
que não se classifique, tenha
uma despedida honrosa do
campeonato.

O Brodowski que venceu
o primeiro jogo em casa por 2
a 1 diante do Toninho Cobra,
tenta manter a vantagem. O
jogo será em Bonfim Paulista,
e os visitantes jogam pelo
empate. Já os donos da casa
vão atuar pela vitória simples
que dará a igualdade na dis-
puta. Conforme o regulamen-
to, por ter feito melhor cam-
panha na fase inicial o time de
Ribeirão Preto além de deci-
dir a vaga em casa atua por
dois resultados iguais.

As partidas da semifinal
terão os locais de seus dois
jogos confirmados pela Liga
Desportiva Serranense para
serem disputados no outro do-
mingo, dia 3 de julho, com par-
tidas sempre às 10 horas. As
finais deverão ocorrer nos
dias 17 e 24 de julho, quando
será conhecido o time cam-
peão do torneio. Na última dis-
puta em 2019, o Operário fi-
cou com o vice-campeonato.

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de

aniversários, comemorações.
Contatos pelo telefone (35) 99259-8999

RONALDO
DUARTE
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Apesar da intensa campa-
nha de conscientização que o
2º Pelotão do Corpo de Bom-
beiros de São Sebastião do Pa-
raíso vem realizando há cerca
de dois meses junto a comuni-
dade, focos de queimadas em
terrenos, lotes vagos e em áre-
as de vegetação continuam
sendo registrados no municí-
pio. Somente nesta semana
foram ao menos três ocorrên-
cias.

Na quinta-feira, 23, foi pu-
blicado no Diário Oficial da
União decreto presidencial que
suspende pelo prazo de qua-
tro meses a permissão do em-
prego de fogo em todo o ter-
ritorial nacional, medida que
costuma ser adotada todo ano
quando tem início o período de
seca, de forma a prevenir in-
cêndios.

Desde abril deste ano que
os bombeiros estão em cam-
panha de conscientização a
respeito das queimadas. A atu-
ação vai desde as escolas,
bem como as comunidades ru-
rais e abrange toda a socieda-
de. Tem sido informado exa-
ustivamente à população so-
bre os efeitos nocivos e male-
fícios causados pelos incêndi-
os que causam danos ao meio
ambiente e trás conseqüênci-
as para a saúde humana.

De acordo com resumo di-
vulgado entre os anos de 2020
e 2021 foram registrados 853
incêndios atendidos pelos bom-
beiros em toda região. Somen-

te em 2020 em Paraíso foram
registrados 176 incêndios ur-
banos e 128 ocorrências na
zona rural. Em Paraíso até o
início de maio foram confirma-
das mais de 20 situações.

Um trabalho intenso está
sendo realizado em parceria
com a Prefeitura e órgãos li-
gados ao atendimento na zona
rural como os bancos coope-
rativos Sicredi, Sicoob, a Via
Verde Agroconsultoria, Pro-
mananciais e Ofi Colmeia.

Nesta semana foram regis-
trados vários focos de incên-
dio inclusive na região central
da cidade. No início da tarde
de quarta-feira, 22, em um ter-
reno na rua José de Belo ocor-
reu um incêndio em um lote.
A fumaça invadiu casas vizi-
nhas e com o vento se espa-
lhou por toda a região. Depois

de consumir toda a vegetação
o fogo se extinguiu sem a in-
terferência dos bombeiros.
Não foi identificado quem
ateou fogo.

Na quinta-feira, 24, duas
ocorrências de incêndio em
vegetação chamaram a aten-
ção na cidade. O primeiro caso
foi registrado no Jardim Inde-
pendência. No local foi preci-
so muito esforço dos bombei-
ros para evitar que o fogo atin-
gisse um bambuzal e uma área
de mata. Mais de 800m² fo-
ram queimados até que o fogo
fosse extinto. Bombeiros ob-
servaram que havia muito lixo
e entulho na área atingida..

O outro incêndio ocorreu
no bairro Portal dos Ipês, onde
o fogo ocorreu em um terreno
vago. A manutenção e limpe-
za do terreno segundo infor-

mações estavam inadequados.
Aproximadamente 300m² fo-
ram destruídos. Nas duas
ocorrências, os bombeiros
conseguiram evitar maiores
danos ambientais. Porém, não
tem como controlar a fumaça
e quem sofre é a população.

Através de cartilha que foi
produzida e que está sendo dis-
tribuída junto a comunidade, a
campanha de conscientização
salienta que provocar incêndio
é crime. No material apresen-
tado são destacados aspectos
relacionados a prevenção e
legislação.Segundo o informa-
tivo a ação humana ainda é
uma das principais causas para
ocorrência dos incêndios.

Os prejuízos vão desde a
destruição da vegetação, redu-
ção da biodiversidade e o apa-
recimento de maior número de
casos de doenças respiratóri-
as, aumento da poluição atmos-
férica e aumento dos custos de
tratamento de saúde.

Quanto a prevenção, sali-
enta-se que nas áreas rurais é
importante que sejam feitos
aceiros para proteção das la-
vouras e bens. O fogo não
deve ser usado como meio de
limpeza. No perímetro urbano
é importante manter os lotes
limpos, evitar o acúmulo de
lixo e jamais colocar fogo para
limpar estas áreas. Várias são
as legislações que abordam a
questão.

A legislação estabelece
que provocar incêndio é pas-

sível do autor ser apenado com
reclusão de dois a quatro anos.
Na lei estadual são descritos
diversos tipos de infrações
com penas que vão da aplica-
ção de multa no valor de R$
477,00 a R$ 14.310. Em caso
de dúvidas ou emergências
devem ser acionados os tele-
fones 193 Bombeiros, 181 Dis-
que Denúncia, 3521-2414 Po-
lícia Ambiental, ou a Secreta-
ria Municipal de Meio Ambi-
ente, no telefone 3531-6656.

DECRETO
Na quinta-feira,22, o Go-

verno Federal publicou Decre-
to que suspende, por 120 dias,
a a permissão do emprego de
fogo em todo o territorial na-
cional, medida que costuma
ser adotada todo ano quando
tem início o período de seca,
de forma a prevenir incên-
dios. O uso de fogo em práti-
cas agropastoris e florestais
está previsto – e regulamen-
tado – por outro decreto (nº
2.661/98).

Apesar de suspender per-
missões, o decreto publicado
(nº 11.100/22) prevê algumas
exceções, detalhando hipóte-
ses onde a suspensão não de-
verá ser aplicada, como é o
caso de “práticas de preven-
ção e combate a incêndios re-
alizadas ou supervisionadas
por instituições públicas res-
ponsáveis pela prevenção e
pelo combate aos incêndios
florestais”.

O emprego de fogo conti-
nua permitido também nas hi-
póteses de práticas de agricul-
tura de subsistência executa-
das pelas populações tradici-
onais e indígenas; e de ativi-
dades de pesquisa científica
realizadas por Instituição Ci-
entífica, Tecnológica e de Ino-
vação (ICT), “desde que au-
torizadas pelo órgão ambiental
competente”. Também é per-
mitido em ações visando o
controle fitossanitário autoriza-
do pelo órgão ambiental com-
petente; e em queimas contro-
ladas, em áreas não localiza-
das nos biomas Amazônia e
Pantanal. Neste último caso,
a permissão será concedida
desde que sejam imprescindí-
veis à realização de práticas
agrícolas; e previamente au-
torizadas pelo órgão ambiental
estadual ou distrital.

O novo decreto define co-
mo “queima controlada” o
emprego do fogo como “fator
de produção e manejo em ati-
vidades agropastoris ou flores-
tais e para fins de pesquisa ci-
entífica e tecnológica em áre-
as com limites físicos previa-
mente definidos”. Ainda se-
gundo o decreto, a permissão
do emprego do fogo poderá ser
suspensa, em caráter excep-
cional e temporário, “por ato
do Ministro de Estado do Meio
Ambiente, com a finalidade de
reduzir danos ambientais pro-
vocados por incêndios flores-
tais”.

Queimadas estão proibidas,
mas acontecem em Paraíso

Divulgação

Várias ações de conscientização e combate direto
às queimadas estão ocorrendo no município


